



**Nombre de alumnos: Selvi Joseline López Gómez.**

**Nombre del profesor: Rosario Cruz.**

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico**

**Materia: Patología del niño y del  
adolescente.**

**Grado: 5TO. Cuatrimestre.**

**Grupo: “Único”**

# Enfermedades infectocontagiosas más comunes.

¿Qué son?

Una enfermedad infecciosa o contagiosa puede ser la manifestación clínica de una infección provocada por un microorganismo —como bacterias, hongos, virus, a veces protozoos, etc.

¿Cuáles podemos encontrar?

Debido a que son causadas por muchos factores, es decir pueden tener distintos causantes, hay muchas, pero las que principalmente afectan a los niños y adolescentes son las siguientes.



## TOSFERINA

La **tos ferina** o tos convulsiva es una infección de las vías respiratoria altas. Es causada por la bacteria *Bordetella pertussis*.

Es especialmente peligrosa para los niños pequeños.  
Además de la tos con un sonido característico, los síntomas incluyen secreción nasal, congestión nasal y estornudos.  
El tratamiento incluye antibióticos.

## DIFTERIA

Enfermedad infecciosa aguda, provocada por un bacilo, que afecta a la nariz, la garganta y la laringe y produce fiebre y dificultad para respirar.

Los síntomas son dolor de garganta, fiebre, inflamación de los ganglios linfáticos y debilidad.  
El tratamiento incluye el uso de antibióticos y una antitoxina que neutraliza la toxina diftérica.

## TETANO

El **tétanos** es una enfermedad seria causada por la bacteria *Clostridium*. La bacteria vive en el suelo, la saliva, el polvo y en el estiércol.

El tétano ocasiona contracciones musculares dolorosas, especialmente en la mandíbula y el cuello. Puede interferir en la respiración y, finalmente, causar la muerte.

## VARICELA.

Infección viral muy contagiosa que provoca un sarpullido similar a las ampollas en la piel y que da comezón.

La varicela puede resultar contagiosa para aquellas personas que no hayan sufrido la enfermedad o que no se hayan vacunado. El síntoma más característico es un sarpullido con picazón similar a una ampolla en la piel.

## SARAMPION

Es una enfermedad altamente contagiosa causada por un virus que se reproduce en la nariz y en la garganta de un niño o adulto infectado.

Los síntomas del sarampión no aparecen hasta diez o catorce días después de la exposición. Los síntomas incluyen tos, secreción nasal, inflamación de los ojos etc.

## ESCARLATINA.

La **escarlatina** es una enfermedad bacteriana que se manifiesta en algunas personas que tienen faringitis estreptocócica.

Los síntomas incluyen un sarpullido rojo intenso que cubre la mayor parte del cuerpo, dolor de garganta y fiebre alta. La fiebre escarlata se trata con antibióticos.

## POLIOMIELITIS

Es una enfermedad infecciosa que afecta principalmente al sistema nervioso. La enfermedad la produce el polio virus.

La poliomielitis se transmite mediante el agua y los alimentos contaminados, o por el contacto con una persona infectada. Muchas personas infectadas con el polio virus no se enferman y no presentan síntomas.